

Nous avons au Canada même des images dépassées de nous-mêmes. Beaucoup de Canadiens seraient surpris d'apprendre que leur pays, que les gens d'ici sont les premiers au monde dans le domaine des communications -- comme nous avons toujours dû l'être, étant donné les réalités de notre géographie et de notre climat. Nous sommes des investisseurs qui s'élancent vers l'extérieur avec le point de vue de quelqu'un d'autre; nous, les Canadiens, faisons des investissements à l'étranger dans une proportion qui atteignait 54,2 milliards \$ à la fin de l'an dernier.

Le Canada refait littéralement le visage des villes américaines. La société Olympia et York, qui a son siège à Toronto, ainsi que d'autres sociétés canadiennes sont de gros investisseurs à New York, à Washington et à Los Angeles, sans mentionner Denver, Minneapolis, Houston et Dallas. Le Canada investit davantage de capitaux, en termes absolus, aux États-Unis que presque n'importe quel autre pays ne le fait; nous investissons davantage d'argent aux États-Unis, par personne, que n'importe qui si ce n'est les Américains eux-mêmes.

Nous exportons, non seulement l'art d'Antonine Maillet, d'Anne Murray, de Robert Charlebois, de Robertson Davies, du Cirque du Soleil, de Margaret Atwood et de Ginette Reno, mais aussi l'architecture de Carlos Ott, d'Arthur Erickson, de Barton Meyers et des Parkins. Certains de nos couturiers sont aussi célèbres à Paris qu'à Toronto, et nos scientifiques sont parmi les plus éminents du monde dans des domaines aussi différents que la dystrophie musculaire et la neurologie.

Nous avons chez nous certains des penseurs les plus audacieux du XX^e siècle, des personnes dont les idées nous ont transformés, ont changé le monde et ont changé la manière dont les gens conçoivent ce monde. Il en est ainsi, certainement, des oeuvres de Marshall McLuhan, de Northrup Frye et de Barker Fairley.

Nous mettons en oeuvre de nouvelles idées en matière de relations avec les peuples autochtones et, si le processus se révèle parfois difficile ou ardu, c'est parce que nous explorons des voies jamais utilisées auparavant. Nous avons modifié nos notions de l'égalité des sexes; notre droit de la famille, fédéral et provincial, ouvre des perspectives nouvelles dans bien des domaines. Deux de nos distingués juges de la Cour suprême sont des femmes et notre Constitution assure aux femmes l'égalité et la justice. Nous sommes parmi les champions les plus énergiques de la réforme des Nations Unies, notamment de la campagne qui a